



**25**  
Aniversario  
analítica

# INSIGHT POLÍTICO

Edición N° 43



@Analítica



@analítica.web



www.analitica.com



---

Desde la Mesa del Editor de Analítica.com, les hacemos llegar nuestro **“INSIGHT POLÍTICO”** correspondiente a la semana del 24 al 30 de octubre de 2021.

---

# CONTENIDO

Edición N° 43

-  **EL 10 DE ENERO: ¡VUELVE Y JUEGA!**
-  **EL GRAN DECISOR DETRÁS DEL PODER**
-  **ALEX SAAB SERÁ LA LLAVE DE LA CAJA DE PANDORA**
-  **CIUDAD DE MÉXICO LE GANA AL CORONAVIRUS**
-  **PANORAMA NEGRO PARA SÁNCHEZ**
-  **CAE UNO DE LOS GRANDES DE LA DROGA EN COLOMBIA**
-  **LA IBEROFONÍA ES UNA REALIDAD IMPORTANTE**
-  **EL FRAUDE EN NICARAGUA ES INTEGRAL**
-  **RITMO CUBANO**
-  **TO OVERSHARE**
  
-  **FACEBOOK SACRIFICA LIBERTAD DE EXPRESIÓN POR MERCADO**
-  **¿SE PRENDERÁ EL VENTILADOR EN ITALIA?**



## EL 10 DE ENERO: ¡VUELVE Y JUEGA!

Durante una entrevista radial, el Rector del CNE, ROBERTO PICÓN, declaró que a partir del próximo 10 de enero se puede solicitar el REFERENDO REVOCATORIO PRESIDENCIAL, lo cual rompe con el silencio administrativo negativo del ente electoral sobre este tema ante una solicitud de activación hecha en mayo pasado.

De inmediato, en rueda de prensa del 27 de octubre, DIOSDADO CABELLO, en su carácter de primer vicepresidente del PSUV, rechazó que PICÓN hable de la posibilidad del REFERENDO REVOCATORIO en el país a partir del 2022 y lo acusó de atacar constantemente al partido del gobierno de NICOLÁS MADURO.

Debido a la importancia de este tema, vamos a analizar la opción del REFERENDO REVOCATORIO como salida a la crisis, en el marco de las elecciones Regionales del 21 de noviembre y las congeladas negociaciones de México. Veamos:

**PRIMERO:** Es obvio que con esta precisión del momento para que la ciudadanía pueda

impulsar el REFERENDO REVOCATORIO queda cerrado el debate sobre la fecha de la mitad del período usurpado, ya que, para algunos, ese hito se cumplió el pasado mes de mayo de 2021 por cuanto es un hecho público, notorio y comunicacional que MADURO se juramentó ante la Asamblea Nacional Constituyente el 24 de mayo de 2021. De allí que el 25 de mayo de este año, se constituyó la Comisión Nacional Promotora del Movimiento Venezolano por el Referendo Revocatorio (MOVER), que acudió al CNE para solicitar la activación del mecanismo. Solicitud que hasta la fecha no ha obtenido respuesta, salvo esta declaración del primer vicepresidente del órgano electoral. Sabemos de buena fuente que el día 11 de enero de 2022 MOVER volverá al CNE a solicitar nuevamente la activación del RR.

**SEGUNDO:** Congeladas las conversaciones de México, se hace cada día más lejana la posibilidad de que se puedan adelantar las elecciones para la presidencia de la República, las cuales, tal como lo ha anunciado el propio MADURO, serían convocadas para 2024.

Igualmente, se sabe que las llamadas megaelecciones del 21N son solo un evento que en nada influye en la solución de la crisis venezolana, porque no implica un cambio de Régimen. Así las cosas, la oposición tiene que presentarle al país y al mundo una alternativa, que, enmarcada dentro de la Constitución, pueda generar la salida del Régimen y esa opción no es otra que impulsar el REFERENDO REVOCATORIO. Lo contrario sería conculcarle a la gente la esperanza y condenarnos a todos a la autoprefecia cumplida de la eternización de los usurpadores en el poder. Una vez revocado el ejercicio ilegal, se procederá, por mandato constitucional, a convocar en un plazo de 30 días, una elección Presidencial y ya no habrá que esperar al 2024.

**TERCERO:** Careciendo la oposición del espíritu unitario, lo que la mantiene en un disenso permanente, y que entre otras consecuencias impidió, por ejemplo, candidaturas únicas para las gobernaciones y alcaldías para las elecciones del 21N, tenemos que, en este caso, el RR tiene la ventaja cualitativa ya que no requiere seleccionar candidatos, ni ponerse de acuerdo en una tarjeta única, porque el acto de votación se reduce a marcar un SI o un NO, lo que facilita a los partidos políticos de la oposición aglutinarse sin excusa alguna con los factores de la sociedad civil organizada a fin de participar en el acto electoral. Además, el RR se puede impulsar y materializar aún en contra de la voluntad del Régimen.

**CUARTO:** Entre los detractores del RR existen quienes plantean que no se puede revocar a un usurpador porque hacerlo sería legitimarlo. Ese argumento se cae por su propio peso. El fraude electoral que permitió a MADURO mantenerse en el poder ya se consumó y la comunidad internacional no lo reconoce; de manera que mal

podría la activación de un REFERENDO borrar el pecado original y reparar la nulidad, porque se trata de un vicio de tal gravedad que no admite subsanación.

**QUINTO:** Se afirma que el RR solo procede cuando se trata de un presidente en ejercicio legítimo de su cargo. Ese argumento es efectista pero no válido. El RR es una herramienta política y es un derecho ciudadano. Históricamente el Referendo chileno es un ejemplo de su aplicación a un presidente ilegítimo, ya que PINOCHET era un dictador de facto. Por cierto, el pasado 5 de octubre se cumplió un aniversario más de esa gesta del pueblo chileno, que siempre se ha dicho genera lecciones para el caso venezolano, y la carencia de una unidad sincera entre los partidos de la oposición. Hace 33 años, en Chile se unieron todos los factores, aún aquellos antagónicos entre sí y sobre todo los que alegaban que PINOCHET con su trapacería electoral era invencible. El NO derribó esa desesperanza aprehendida de que los tiranos inoculan a los pueblos sometidos. Por cierto, la oposición venezolana debería buscar asesoramiento con el héroe chileno del NO, el publicista EUGENIO GARCÍA, quien fue al artífice de la campaña victoriosa que cambió la historia de ese país.

**SEXTO:** Otro alegato en contra es que, ante la inexistencia de una Ley que desarrolle el artículo 72 de la Carta Magna, es imposible lograr que se lleve a cabo un RR en nuestro país, porque como ya se hizo en 2016, los reglamentos aprobados por el CNE y aún vigentes, lejos de garantizarlo, le conculcan al ciudadano su derecho de participar para revocar. Por eso, se plantea que, así como se exige transparencia para los procesos electorales, deberían exigirse condiciones que faciliten la participación de los venezolanos dentro y fuera del país y que, lejos de trabar ese derecho, lo

garanticen. No obstante, con o sin condiciones favorables, ya el pueblo ha demostrado que sabe empinarse sobre los obstáculos a la hora de romper las cadenas. De allí que se hace necesario echar el resto. Por eso el RR debe verse como la jugada final y, por ello, la movilización popular debe derribar los muros de las regulaciones hechas para retrasarlo e impedirlo.

**SÉPTIMO:** Estudios de opinión, como DELPHOS-CEPYG UCAB, presentado por FÉLIX SEIJAS, apuntan a estas alturas que 43,6% de la población piensa que los ciudadanos son los que tienen la posibilidad de hacer el cambio y no los partidos políticos de oposición, ni la comunidad internacional, ni los militares ni el mismo gobierno. En ese orden de ideas, el RR se presenta como una iniciativa de la ciudadanía en la búsqueda del cambio por sus propios medios. Por esa razón, al ser consultada la gente sobre ¿Qué quiere que suceda? La respuesta preferente es que suceda el REFERENDO REVOCATORIO con un 65,2 por ciento. Igualmente, la encuesta arroja que el 81% de los venezolanos quiere que salga MADURO. Estas cifras corroboradas por las encuestas de Consultores 21 y otras, demuestran que, más allá de lo que suceda en México y del resultado electoral del 21N, el RR ha adquirido vida propia.

En conclusión, el RR se vislumbra como la continuidad de la resistencia cívica, en caso del fracaso de México y la eventual frustración electoral, que presagian el fraccionamiento de la oposición y el ventajismo oficialista.

## **EL GRAN DECISOR DETRÁS DEL PODER**

La dictadura venezolana se encuentra en momentos cruciales, comprender los posibles desenlaces exige; el estudio de la dinámica de la concepción del poder dentro del MADURISMO.

Así como la valoración de los distintos factores que en ella habitan por conveniencias.

Ningún estudio que trate de ubicarnos, en el desarrollo de políticas que trasciendan del escenario de la dictadura a la democracia, debe obviar la jerarquía de un dirigente político que se distingue notablemente de todos los otros que disputan el liderazgo y el poder en el país.

Nos referimos a JORGE RODRÍGUEZ GÓMEZ, médico psiquiatra, quien se distingue particularmente por heredar el nombre de su padre, Jorge Rodríguez, dirigente comunista y fundador de la liga socialista, asesinado el 25 de julio de 1.976, por la Dirección Nacional de los Servicios de Inteligencia, por su participación en el secuestro del vicepresidente de la trasnacional Owen-Illinois para ese entonces, el empresario estadounidense William Niehous, considerado el secuestro político más largo de la historia del país. Su destacada carrera política

Desde su época de estudiante de la Universidad Central de Venezuela, tuvo un liderazgo importante, llegando hacer el presidente del Centro de Estudiantes de la Escuela de Medicina Luis Razetti, en el año 1987 y al año siguiente fue electo presidente de la Federación de Centros Universitarios, de allí en adelante tendría una serie



de responsabilidades en el mundo académico y profesional, hasta aterrizar finalmente como Rector del Consejo Nacional electoral, siendo presidente de la Junta Nacional Electoral, una de las subdivisiones existentes en ese organismo, se encargó técnicamente de todo el proceso para la realización del Referéndum Presidencial de 2004 y con la designación de Francisco Carrasquero como magistrado del Tribunal Supremo de Justicia, se abriría paso para ser finalmente el presidente del CNE, desde donde empezaría a exhibir su profunda frialdad y cinismo, que irían en aumento con el transcurrir del tiempo.

Con la designación de las nuevas autoridades del CNE, en el año 2006, saldría del organismo y tendría una temporada en la dirección de un programa de televisión en TELESUR, por supuesto bajo el auspicio del gobierno de Hugo Chávez, quien decide nombrarlo vicepresidente de la República en el año 2007, sustituyendo a José Vicente Rangel. Designación que generó una serie de cuestionamientos importantes en el pueblo venezolano: escritores, académicos, docentes universitarios, entre otros, fueron voces incómodas al señalar tal designación como una ofensa al país, por tratarse de quien había sido el rostro del árbitro en un proceso electoral de marcada importancia para todos los venezolanos, de hecho para muchos opinadores toda la estructura técnico/electoral que ha desempeñado momentos de oscurantismos en el desarrollo de todos los procesos electorales en el país, llevan implícitamente el manejo sagaz, parcializado y antidemocrático de este médico psiquiatra devenido en el arquitecto de la feroz dictadura que oprime el país, sus capacidades y el manejo inteligente de los hilos del poder dentro del chavismo, lo han llevado a ocupar cargos importantes, en diversas carteras ministeriales, hasta alcalde de Caracas, y desde el 2008 fue el responsable de organizar el congreso fundacional

del Partido Socialista Unido de Venezuela, en aquel anhelo de Chávez de aglutinar a todos los partidos aliados, en una sola estructura partidista, si bien ese objetivo no fue alcanzado, le permitió a JORGE RODRÍGUEZ afianzarse más allá de lo institucional, para crear raíces y control importante en el diseño de toda la base política social que ha determinado los vínculos del modelo chavista/madurista con los sectores populares del país.

### **El hombre imprescindible del Madurismo**

Menospreciar las capacidades de JORGE RODRÍGUEZ ha sido un permanente error a la hora de la construcción de estrategias para democratizar a Venezuela, su influencia sobre Nicolás Maduro, es la representación del programa que conducía hace un tiempo en la televisora del Estado; Venezolana de Televisión, el programa “política en el diván”, en el diván de Jorge, ha pasado buena parte del país, en el diseño de la estrategia para sostener el poder a toda costa, pero en el yace desde hace un buen tiempo el propio Nicolás Maduro. Pues no solo influye en la toma de decisiones en lo político e institucional, sino que buena parte de los ministros del Régimen responden a sus intereses, trazados magistralmente por el control y el apego que ejerce su hermana Delcy Eloína Rodríguez, a través de Cilia Flores, y de allí el dominio de la intimidad del MADURISMO y la capacidad de anticiparse en las decisiones en el entramado del poder.

De forma agigantada su habilidad le ha permitido construir elementos de confianza para relacionarse al alto mando militar y dejar a su paso a otros líderes del chavismo, tipo HÉCTOR RODRÍGUEZ y el propio DIOSDADO CABELLO, a quien fue desmembrando, hasta reducirlo a presidente de una Asamblea Nacional Constituyente de amplio rechazo internacional, desechada por el propio régimen, al punto que no se le permitió avanzar en el propósito de su origen, y, en el campo militar y de inteligen-

cia, solo refugiado a una pequeña parcela en el SEBIN, convirtiendo a DIOSDADO en conductor de un programa de corte policial, desde donde se ordena la persecución y la continuidad de las violaciones de los Derechos Humanos de dirigentes políticos de oposición, coordinadores de ONG, periodistas, entre otros.

Teniendo así JORGE RODRÍGUEZ en sus manos la responsabilidad de la “defensa” de NICOLÁS MADURO, es el articulador con la Unión Europea y es quien se maneja en todo el campo de entendimiento con EEUU, por ello se ha reafirmado siempre como el jefe de la delegación del MADURISMO frente a todo proceso de negociaciones, incluso el último de MÉXICO suspendido por el severo revés de la extradición del colombiano ALEX SAAB, pieza clave del lavado de dinero, proveniente del Estado venezolano, así como actividades ilícitas realizadas en complicidad de organizaciones terroristas como las FARC y el HEZBOLLAH.

### **La caída del Madurismo**

El MADURISMO experimenta su peor momento, la posibilidad de ser procesado por la Corte Penal Internacional, es un camino que se está haciendo corto, los aliados internacionales de la mal llamada revolución bolivariana, hacen distancias considerables, los efectos de las declaraciones de HUGO ARMANDO “EL POLLO” CARVAJAL, hacen de las solidaridades en la región, un mar de soledades, y Europa con España de epicentro tiembla como jamás había pasado, encandilando con la corrupción de funcionarios de la talla del ex presidente José Luis Rodríguez Zapatero, dejando a la Unión Europea en posiciones complejas a la hora de establecer señalamientos con respecto a la política de la dictadura Venezolana.

La extradición de ALEX SAAB, a quien convirtieron en una especie de héroe, equiparándolo al propio Hugo Chávez, ha sido una derrota al régimen venezolano de dimensiones desproporcionadas, al punto de no tener aún una narrativa suficientemente clara a su ya delgada base de apoyo social, que cada día luce en minoría.

Ahora bien, ir de la dictadura a la democracia en VENEZUELA tiene entre sus opciones un proceso de transición política, que debe considerar la participación de un componente del MADURISMO, que, bajo todas estas características, señala indiscutiblemente a JORGE RODRÍGUEZ, incluso en dos vías; 1-. Como estrategia de supervivencia política del propio MADURISMO, y la preservación de espacios políticos en el país o 2-. Una gran conspiración dentro del MADURISMO que se ha venido preparando para hacerse del poder.

Las horas siguientes, y los escenarios por venir, permitirán esclarecer algunas dudas sobre el comportamiento del MADURISMO, y los distintos factores que comparten el poder y sus ambiciones por hacerse del mismo incluso en perjuicio de los otros sectores por el desempeño político de JORGE RODRÍGUEZ, es poco creíble que posea el ánimo de inmolarse, a diferencia de NICOLÁS MADURO y de todos los otros, es el único que posee una visión geopolítica real, no posee sanciones políticas en USA ni la Unión Europea, lo que se constituye en una brecha importante a la hora de configurar una estrategia de supervivencia en el poder de cara al futuro inmediato, faltará valorar el desempeño de sus adversarios internos en esta dirección, toda vez que sobre ellos las opciones son muy escasas por todo el andamiaje internacional que sobre ellos pesa, el otro factor interviniente que debe considerarse en un escenario de esta naturaleza sería la posición de la Habana ante una figura como JORGE RODRÍGUEZ.



## ALEX SAAB SERÁ LA LLAVE DE LA CAJA DE PANDORA

La detención de ALEX SAAB en Florida tiene muchas más aristas que las del dinero que movió con las cajas CLAP, o con otras actividades ilícitas realizadas para el Régimen.

El tema que aparentemente despierta más interés en los EEUU es hasta dónde sirvió ALEX SAAB de canal con los iraníes para facilitar exportaciones de armamentos de ese país hacia Venezuela.

En los medios de comunicación se ha señalado que no sólo tuvo que ver con la adquisición de lanchas rápidas, como las usadas en el estrecho de Hormutz, sino incluso de misiles de largo alcance, los cuales nunca habrían llegado a territorio venezolano porque la armada norteamericana desvió el curso de los barcos iraníes que presuntamente se dirigían hacia nuestro país.

También se le atribuye a ALEX SAAB un rol en los mecanismos utilizados para evadir la prohibición de exportar petróleo y para canalizar el envío de oro proveniente del arco minero hacia Turquía. Cuántos de esos hechos son ciertos y se puedan probar será una parte importante del juicio que se le llevará a cabo al barranquillero en Miami.

Por alguna razón el Régimen hizo lo imposible para evitar su extradición y ahora pretende hacer de SAAB un mártir político de la lucha por la libertad.

## CIUDAD DE MÉXICO LE GANA AL CORONAVIRUS

Es interesante saber que la campaña adelantada por CLAUDIA SHEINBAUM, la alcaldesa de CIUDAD DE MÉXICO ha sido tan exitosa que esa ciudad está entre las tres primeras en el mundo que han logrado vacunar a su población en cerca de 100%. CIUDAD DE MÉXICO reporta actualmente 98,7%, superando a París que tiene 97,8%, Madrid 89,5%, Londres 84,9%, Nueva York 83.1% y Tokio 76,6%. Hoy el primer lugar entre las grandes ciudades lo tiene SÃO PAULO con 99,2%. La estadística de CARACAS no se conoce de forma fidedigna, pero es probable que no supere el 30%.

Lo importante es saber la forma en la que la alcaldesa de CIUDAD DE MÉXICO logró alcanzar ese sitial a nivel mundial. CLAUDIA SHEINBAUM es física de profesión y tiene un doctorado en Ingeniería Ambiental, pero lo más importante ha sido que en vez de politiquear, antepuso la evidencia científica en el manejo de la pandemia. Impuso el uso obligatorio del tapaboca e instaló un comité de científicos para ayudarle a tomar las decisiones correctas, no como hasta ahora ha



ocurrido en VENEZUELA, donde hasta ahora el Régimen no ha tomado en cuenta la opinión de los científicos y más bien ha preferido manejar la crisis con criterios meramente propagandísticos.

SHEINBAUM también dispuso créditos para los sectores más vulnerables de la población, difundió campañas de salud y difirió pagos de trámites e impuestos y, sobre todo, colocó al ciudadano como prioridad de las políticas públicas, creando así una estrecha relación con los gobernados.

Ojalá nuestros políticos aprendieran de ella, que desde ya se perfila como candidata a la presidencia de MÉXICO para el 2024 y casi segura sucesora de AMLO.

## PANORAMA NEGRO PARA SÁNCHEZ

Según la mayoría de las encuestas privadas, la caída continua del PSOE es tal, que luce imposible hoy ver en las Cortes a un Partido socialista con 125 diputados. Muchos señalan que le costará trabajo superar los 100 diputados. Otro que va de caída limpia es PODEMOS y lo peor es que para más, colmo nuevas organizaciones de izquierda, algunas de extrema, le restan votos.



Lo que parece es que, si las elecciones se realizarán hoy, el PP y VOX tendrían una mayoría suficiente para gobernar. Por lo visto la tendencia parece conducir, inexorablemente, hacia la derecha. Todo dependerá de lo que pida VOX.

## CAE UNO DE LOS GRANDES DE LA DROGA EN COLOMBIA



Siguen ocurriendo hechos que de alguna manera pueden afectar el tráfico de estupefacientes a través de VENEZUELA. Los dos personajes más buscados, que tienen vínculos con nuestro país y con los que aquí se benefician del tráfico de la droga, son GENTIL DUARTE, disidente de las FARC con fuerte presencia en el estado Apure y el recientemente capturado alias OTONIEL, jefe del clan del Golfo o los Urabeños, a quien se le atribuye relación con el denominado CARTEL DE LOS SOLES.

Según la prensa colombiana la captura de OTONIEL es el golpe más duro que se le ha dado al narcotráfico desde el Cartel de Medellín. EEUU había puesto precio sobre su cabeza y solicitado su extradición, pero no es probable que los colombianos lo entreguen antes de conocer todo su entramado. Si llegaran a extraditarlo sería otra angustia en el seno del Régimen, porque puede implicar a algunos de sus miembros en el negocio de la droga en Venezuela.

## LA IBEROFONÍA ES UNA REALIDAD IMPORTANTE

Si es algo importante en el mundo son los países ibero parlantes. Los idiomas portugués o español son dos lenguas hermanas que agrupan a más de 500 millones de habitantes que van desde México al Cabo de Hornos, incluyendo las islas de Cuba y de Santo Domingo, así como Cabo Verde, Angola, Mozambique, Timor Oriental, Guinea Bisau, Andorra y, por supuesto, España y Portugal.

Ya se han realizado varios encuentros importantes de los países ibéricos con el rey FELIPE VI, y hace pocos días hubo en Tenerife un primer evento con los ministros de justicia y con la participación de organismos Internacionales. Este foro multilateral entrará en los anales de la geopolítica mundial, como el primer acto oficial pan ibérico de la historia.

Así como de alguna manera Turquía está intentando recrear, o más bien expandir, lo que un día fue el imperio otomano, la idea de crear un espacio pan ibérico cobra sentido, porque son muchos los factores que nos unen más allá de la lengua y la religión, que son de por sí un factor esencial para el entendimiento entre pueblos. Claro ejemplo es lo que le ha servido al Reino Unido la COMMONWEALTH apoyada solo en el idioma.

## EL FRAUDE EN NICARAGUA ES INTEGRAL

ORTEGA ya ni de las formas se cuida. El 7 de noviembre será reelecto presidente de NICARAGUA y su esposa, Rosario Murillo, vicepresidente.

En esas elecciones no hay por quién votar ya que los candidatos opositores fueron apresados o tuvieron que huir del país.

Lo que busca ORTEGA es asegurar una mayoría parlamentaria que le permita implantar su modelo totalitario. La abstención será enorme y sólo irán a votar los empleados públicos que están obligados a hacerlo. El nivel de aceptación de ORTEGA y del SANDINISMO es de solo 8%. Se han creado partidos ficticios, llamados en NICARAGUA zancudos, que están compuestos por personas parecidas a los alacranes de aquí. Sin las mínimas garantías, sin observación internacional, sin opositores democráticos, solo habrá un pequeño cupo para los alacranes de allá.

La CIDH presentó un informe en el que se señala que, desde abril de 2018, cuando se generaron las protestas contra ORTEGA, ha habido 328 muertos 3 desaparecidos, 130 encarcelados y han abandonado el país 88.000 nicaragüenses.

Como se ve, no hay mayores diferencias entre lo que ocurre en Cuba y Venezuela, porque es el mismo modelo implantado por el castrismo, que es el enemigo implacable de la democracia y de la libertad.

## RITMO CUBANO

Hace 62 años Cuba era, como otros países de América Latina, un país que fluctuaba entre la alegría natural de sus habitantes, siempre con impulsos de avance, un gran ambiente económico y las dolorosas injusticias de la represión de un tirano militar, Fulgencio Batista. País de agitada historia política, a fines de los años cincuenta Fidel Castro y sus acompañantes desembarcaron en el Oriente cubano, cerca de la playa Las Coloradas.



Era el 2 de diciembre de 1956 y comenzó así la rebelión contra el tirano, una más bien pequeña guerra de guerrillas en serranías y selvas cubanas no tan densas como las que años después, en Falcón y otros estados, fueron testigos de los combates entre guerrilleros venezolanos animados por Fidel Castro y el ejército venezolano disciplinado con Rómulo Betancourt y respaldado por Estados Unidos.

El 1º de enero de 1959 terminó la rebelión castrista cuando los rebeldes barbudos entraron triunfalmente en La Habana –al frente Fidel Castro tabaco en boca y rosario colgado del cuello sentado en un todoterreno hecho en Estados Unidos- tras la huida apresurada, durante esa noche vieja, del tirano. Esa mañana comenzó una revolución ruidosa que gritó revolución, justicia y poder para el pueblo y triunfo, y rápidamente empezó a fusilar el pasado tras apresurados juicios populares al mejor estilo soviético.

### **El son se fue de Cuba**

No mucho después las clases altas y medias comenzaron a irse de CUBA levantando vuelo de Rancho Boyeros, seguidos por masas de cubanos pobres y desesperanzados que se lanzaron al mar para tratar de cruzar las 90 millas de aguas peligrosas hacia la libertad y las oportunidades en

Estados Unidos. Muchos cubanos pagaron con sus vidas la desesperación.

Y se iban porque, mientras Fidel Castro buscaba prestigio mundial enviando tropas y entrenando guerrilleros comunistas para África y Suramérica, él y sus castristas impusieron la ya tradicional fórmula comunista: control socioeconómico con economía estatizada e inmovilizada, control social y político con feroz represión, dominio de los medios de comunicación y dominio del país con un solo partido, el Comunista y una sola lealtad: Fidel Castro.

Estatizada la producción, Estados Unidos dejó de comprar azúcar, minería de escaso nivel y ron y tabacos de muy buena calidad, y la economía se hundió. Con el comunismo y el enfrentamiento contra los Estados Unidos en la sangre y en la mente, los soviéticos de la presencia sólida en las narices de Washington y se afincaron. Se convirtieron en los compradores de lo que cada vez producía menos CUBA, y en proveedores de los únicos dineros que le ingresaban a la caja castrista, que pudo vivir bien mientras los millones de cubanos caían en el hambre o la cárcel.

Castro supo agenciarse el respaldo del resto del continente y de buena parte del mundo, y los estadounidenses, cansados de ser tachados de imperialistas e intervencionistas, con el creciente complejo de ser, pero no admitir ser los policías del mundo, dejaron hacer después que los soviéticos se comprometieron a no usar a Cuba para lanzar misiles a Estados Unidos, lo dejaron todo para vamos a ver qué pasa. Y esperando a ver qué pasaba, pasaron sesenta años.

Fidel Castro y su CUBA castrista se convirtieron en referentes de cualquiera que, aun necesitando el oxígeno y el poder estadounidense, quisiera

parecer rebelde, ser procastro y antiyanky se pusieron de moda, era más popular gritar “Yankee go home” que “castrista vete a la mierda” incluso para conservadores, porque parecer conservador se hizo feo y lo izquierdoso moderno, actual.

CUBA proclamó –fuera cierto o no- grandes avances en medicina, educación y deporte, mientras el resto del mundo trabajaba para ganarse la vida. Y los Estados Unidos por una parte invertían y generaban bienestar en su país y otros, y seguían metiéndose más y más en su papel de policías del mundo. Después de Vietnam donde ganaron huyendo, mucha sangre militar gringa se derramó en el Medio Oriente y remoto, desiertos árabes, Europa profunda –sin olvidar Granada y Panamá. El castrismo cubano no derramaba su sangre, penetraba como los virus y chupaba dinero.

CUBA se quedó sin son, su dirigencia comunista con todo el poder y el dinero y los cubanos con la prohibición de todo, el hambre y el abandono. Se hicieron costumbre. Hasta que resultó que Fidel Castro no era inmortal y hubo que enterrarlo y muchos pensaron que las cosas cambiarían.

### **Raúl Castro no innova, conserva**

Convertido en cadáver, su hermano fue el heredero natural, pero siempre segundo, no intentó relevarlo, sólo continuar lo que ya estaba hecho. Muy leves cambios sólo para dar alguna apariencia, pero la losa castrista siguió sobre el pueblo. Hasta que el Castro menor, antigualla él mismo como el régimen que controlaba, dicen que muy enfermo, pasó la formalidad del mando a un burócrata leal.

Los artistas y el pueblo agarran otra vez los timbales

El régimen castrista, sin la originalidad demasiado estirada del apellido Castro, mantuvo la dureza hasta que una chispa saltó a aquella pradera seca. Quisieron apagarla a las patadas y rolazos, al más puro estilo castrista, y la chispa se convirtió en incendio. MIGUEL DÍAZ-CANEL no tenía, ni tiene, el talento y la flexibilidad para sentarse a escuchar un rato, ganar tiempo, al menos hacer creer que algo podría cambiar, como había hecho Raúl Castro con la ficción del cuentapropismo.

Y una mañana CUBA le estalló en la cara al endurecido y nada flexible diazcanelismo. El pueblo salió a las calles de punta a punta de la isla y DÍAZ-CANEL en vez de hacer política, hizo de sargento represor. Finalmente, la furia amainó y el castrismo pensó que había ganado la pelea. El castrismo, reseco de pensamiento y sin un mito Castro al cual apelar, pensó que reprimiendo y amenazando aquel susto no lo volverían a experimentar.

Pero el hartazgo de los pueblos, como el sonido de los timbales, no se calma para siempre. Puede que descance un rato los cueros, pero el ritmo sigue retumbando en las almas. En julio la juventud cubana aprendió que el régimen no es tan sólido como trataron de acostumbrarlos a pensar, y experimentaron ese sabor tan especial de la rebelión por justa causa, la rebeldía con esperanzas.

Las de DÍAZ-CANEL están en amenazar para asustar, las de los jóvenes en asustar sin amenazar, siendo lo que son, saliendo a las calles a decir claramente su verdad, a meterse el miedo en el bolsillo y lanzar a todos los vientos el ritmo caliente de la LIBERTAD que no han dejado de pedir. No necesitan gritar para llevar el compromiso del 15 de noviembre a todos los cubanos, civiles y uniformados.

Es la era del llamado y la emoción vía electrónica.

## TO OVERSHARE

### FACEBOOK SACRIFICA LIBERTAD DE EXPRESIÓN POR MERCADO

En una nota publicada por The Washington Post esta semana, se señala que MARK ZUCKERBERG, presidente de Whasapp, prefirió someterse a la solicitud del gobierno de Vietnam de censurar las opiniones antigubernamentales de los opositores al régimen comunista (de mercado) de ese país. La razón que se impuso, a pesar de ser ZUCKERBERG un convencido defensor de DDHH, fue el tamaño del mercado vietnamita, que representa más de un millardo de dólares de ingreso para FACEBOOK. Sigue siendo válido el poema de don Francisco de Quevedo, Poderoso caballero es don dinero.



### ¿SE PRENDERÁ EL VENTILADOR EN ITALIA?

Las declaraciones del Pollo Carvajal contra Podemos en España han trasvasado las fronteras y ahora el Fiscal de Milán quiere que este declare sobre el financiamiento irregular que hizo el régimen venezolano por 3,5 millones de Euros al partido de extrema derecha italiano 5 ESTRELLAS.

Como diría el Quijote: "Cosas veredes Sancho"



"INSIGHT POLÍTICO" es propiedad intelectual de Analítica.com para consumo exclusivo de sus suscriptores destinatarios. Por lo tanto, queda totalmente prohibida su reproducción total o parcial.